

Ce qu'il faut prêcher !.....Le symbole, le décalogue, les commandements de l'Eglise, les sacrements, les vertus et les vices, les devoirs d'états de nos différents auditeurs, les fins dernières de l'homme, voilà certes un champ immense. C'est le symbole qu'il faut exposer avec clarté et précision ; notre temps en a si grand besoin.

Pour pousser les âmes aux œuvres saintes, il faut émouvoir les volontés, toucher les cœurs, éclairer les consciences, en un mot prêcher la morale chrétienne.

Il faut donc prêcher la morale : *lex Domini immaculata converteus animas*. Il faut la prêcher avec sagesse, en s'éloignant de l'exagération et de l'amoindrissement, comme de la rigueur qui décourage et de la mollesse qui corrompt. L'amour de Dieu doit être à la base de la morale. Parlons souvent du péché, de la justice de Dieu, de son infinie miséricorde, de la mort, prix du péché, du jugement, du purgatoire, et de l'enfer, et pour résumer, par une parole qui puisse nous orienter. Au but de prédication peut se rapporter cette parole de Louis Veuillot, « faire que les chrétiens soient chrétiens »

Ce n'est pas tout pour un orateur d'avoir quelque chose de substantiel à donner à son auditoire, il faut pour le donner parfaitement avoir reçu de Dieu le don de la parole.

Les Apôtres, sans lettre et sans sciences, ont été transformés en prédicateurs par l'action divine. Ce prodige s'est renouvelé de temps à autre, chez les hommes apostoliques que Dieu destinait aux œuvres gigantesques.

Comme cette intervention miraculeuse en faveur des grands apôtres, ne se renouvelle pas pour tous ; il faut redoubler d'ardeur dans la culture des dons naturels que la Providence a dans une certaine mesure accordés à chaque homme.